



Flieg Nouss, flieg!

die Mobiliar

MIGROS



Abonnieren Sie den
Newsletter: esaf2022.ch

Oder folgen Sie uns:



#esaf2022



Gemeinsam mit Schwung und Herz.

Das Eidgenössische Schwing- und Älplerfest (ESAF) findet alle drei Jahre in einer anderen Region der Schweiz statt. Alle 15 Jahre kommt die Nordwestschweiz zum Zug. Vom 26. – 28. August 2022 wird das ESAF erstmals auf Baselbieter Boden zu Gast sein, nachdem es 1898, 1929 und 1977 bereits in der Stadt Basel stattgefunden hatte. Der Höhepunkt der traditionellen Veranstaltung sind der Schlussgang und die Krönung des Schwingerkönigs.



Das ESAF ist das grösste wiederkehrende Sportereignis der Schweiz und auch eines der grössten Volksfeste unseres Landes. Etwa 350'000 Festbesuchende, rund eine Million Fernsehzuschauerinnen und -zuschauer sowie ein riesiges mediales Echo belegen die Bedeutung dieser volkstümlichen Veranstaltung. Rund 50'900 Schwing-sportbegeisterte verfolgen die Wettkämpfe an den beiden Festtagen live vor Ort in der eigens dafür erstellten temporären Arena.

Neben 280 Schwingern begrüsst das ESAF Pratteln im Baselbiet 100 Steinstösser und 380 Hornusser. Alle Informationen zum Wettkampf Steinstossen inklusive den drei Qualifikationswettkämpfen vom Samstag, 18.09.2021, Samstag, 23.04.2022 und Samstag, 21.05.2022 jeweils ab 9 Uhr in Thürnen BL können unter www.esaf2022.ch/steinstossen abgerufen werden. Weitere Informationen zum Schwingen sind unter www.esaf2022.ch/schwingen zu finden.



Weitere Informationen finden Sie unter www.esaf2022.ch



ESAF erläube!

Ein Video zum Einstimmen auf das Hornussen.

Im Jahr 2022 fliegt der «Nouss» wieder.

Während den Anfängen der Eidgenössischen Schwing- und Älplerfeste nutzten die traditionellen Nationalsportarten Schwingen, Steinstossen, Nationalturnen und Hornussen die Eidgenössischen Schwing- und Älplerfeste als gemeinsame Plattform. Heute sind nur Schwingen und Steinstossen Pflichtteile eines ESAF, während das Nationalturnen in die Eidgenössischen Turnfeste integriert ist und das Hornussen durch die jeweiligen Organisatoren seit 1972 freiwillig angeboten werden kann.

Nach einer Pause im Jahr 2019 kehren die Hornusser 2022 ans ESAF zurück. Von Giebenach aus werden sie beinahe Sichtkontakt zum Festgelände in Pratteln haben. Weniger als zehn Prozent der rund 250 Mannschaften der Schweiz können jeweils daran teilnehmen. In der Regel erhalten sie im Turnus und unabhängig von ihrer Stärkeklasse einen Startplatz. Da diese grosse Bühne deshalb nur etwa ein Mal pro Sportlerleben zur Verfügung steht, erhält sie fast automatisch einen sehr hohen Stellenwert.

Die Hornusser treffen sich **26. und 27. August 2022** im Gebiet Schuelland/Bodenacher in Giebenach, rund 1,5 Kilometer Luftlinie oder 2,6 Kilometer Fussweg vom Festareal entfernt. 20 Teams reisen mit insgesamt 380 Athleten und Athletinnen, Schiedsrichtern und Schiedsrichterrinnen an. Die Teams absolvieren je zwei Spiele – am Freitag das Anhornussen, am Samstag den Ausstich – und werden letztlich entsprechend ihrer Punkteanzahl rangiert. Neben der Rangliste der Teams wird auch eine Rangliste der Einzelspieler geführt.

Die 20 Teams werden vom Eidgenössischen Hornusserverband zum Wettkampf eingeladen. Der Wettkampf startet am **Freitag, 26. August 2022 ca. um 12 Uhr**. Der zweite Teil des Gesamtwettkampfs findet am **Samstag, 27. August 2022 ab 10.30 Uhr** statt. Das OK ESAF Pratteln im Baselbiet stellt die Organisation und Durchführung des Anlasses in enger Zusammenarbeit mit der Hornussergesellschaft Tenniken BL (www.hgtenniken.ch) und dem Eidgenössischen Hornusserverband (<https://ehv.ch>) sicher.

Beim Wettkampfplatz sind genügend Parkplätze und verschiedene Verpflegungsstände vorhanden. Der Wettkampf endet am **Samstag, 27. August 2022** um ca. 16 Uhr mit der Rangverkündung in einem Festzelt auf dem ESAF-Festgelände.

Alle Informationen zum Wettkampf und die Rangliste können unter www.esaf2022/hornussen nachgelesen werden. Fragen können auch an hornussen@esaf2022.ch gerichtet werden.



DAS ZELT



Planen Sie mit uns Ihren Grossanlass auf dem Gelände des ESAF Pratteln im Baselbiet! Nutzen Sie die Infrastruktur von DAS ZELT auf dem einzigartigen Eventplatz für Ihren eigenen Anlass. DAS ZELT bietet Ihnen in den Sommermonaten Juli und August 2022 die Möglichkeit, Ihren Anlass auf einer professionellen Plattform durchzuführen. In einem Baukastensystem erstellt DAS ZELT zusammen mit Ihnen eine massgeschneiderte Veranstaltung nach Ihren Vorstellungen. Fragen und Beratung unter daszelt@esaf2022.ch

Helferin oder Helfer werden

Nutzen Sie die Chance, im Jahr 2022 an vorderster Front dabei zu sein. Unsere Helferinnen und Helfer sind ein unverzichtbares, wertvolles Puzzleteil in der Organisation des Eidgenössischen Schwing- und Älplerfests Pratteln im Baselbiet. Es erwarten Sie pure Emotionen, ein einmaliges Erlebnis und das Privileg, in die Arena zu gelangen. Ihr Engagement zahlt sich auch durch eine kleine finanzielle Entschädigung zu Gunsten der Vereinskasse aus. Weitere Informationen und Anmeldeformular unter www.esaf2022.ch/helfer



ESAF erläbe!

Ein Video zur Animation von Helferinnen und Helfer.

Gabentempel & -restaurant

Offizielle Eröffnung: Freitag, 12. August 2022. Unterhaltungsprogramm und öffentliche Besichtigungen: ab Samstag, 13. August 2022. Tausende von Besuchenden werden die Lebendpreise und Gaben während 14 Tagen bestaunen können. Kommen auch Sie vorbei und sagen dem Siegermuni «Hallo»?

OK ESAF Pratteln im Baselbiet
Geschäftsstelle, Hohenrainstrasse 10
4133 Pratteln, 061 272 20 22
info@esaf2022.ch, esaf2022.ch

